



El temporal sigue causando grandes estragos

Pocas veces se habrá visto en este país un temporal más prolongado que el que desde hace más de diez días, nos viene azotando despiadadamente.

De todos los lugares del país nos llegan noticias desconsoladoras: desgracias personales, pérdidas de vidas, puentes arrastrados, pueblos inundados. El desastre total, en una palabra.

La agricultura ha sufrido de manera terrible; los frijoles se han perdido casi totalmente. Los esfuerzos que de esta vez se han hecho para socorrer a los desvalidos, a las ciudades aisladas, y por reparar desperfectos de toda naturaleza, han llegado en veces hasta la heroicidad.

Las líneas telegráficas que habían sufrido bastante, han sido por dicha arregladas y ya hay comunicación con el resto de Centro América.

La muerte de un Posta

Ayer informamos de la trágica muerte del posta Julián Granados, quien llegó a Puerto Humo a recibir los sacos de correspondencia para Nicoya, y con un valor temerario

y desoyendo consejos atinados de amigos que le advirtieron el peligro en que se ponía, emprendió su viaje, encontrando la muerte al pasar el río Gaizón. Su cadáver no ha sido posible encontrarlo.

Hoy tenemos que informar de otra desgracia personal; la desaparición del jovencito José Gabino Quirós, vecino de San Marcos de Tarrazú y quien salió del pueblo a una finca vecina sin que haya regresado

ni se tengan noticias de él. Luis Vargas Este es un telegrafista vecino de la ciudad de Heredia y buen amigo nuestro. Con rumbo a La Cruz, salió

de esta capital al comenzar el temporal, y cuando todos lo suponían imposibilitado en quién sabe qué punto del Guanacaste para seguir su marcha, ha avisado de La Cruz, su arribo a aquél lugar.

Se ignora cómo ha hecho para salvar las enormes crecientes de los ríos y llegar victorioso al punto terminal de su misión.

Es un acto heroico, por el cual felicitamos al amigo Vargas.

La luz en Puntarenas

El puerto de Puntarenas es de los pueblos que más han sufrido a consecuencia del temporal.

La planta eléctrica de Miramar, propiedad de don Alberto Echandi, ha sufrido muchísimo y no puede prestar ningún servicio hasta dentro de mucho tiempo.

Por tal razón el puerto se halla completamente sin luz, en negrísima tiniebla.

La línea del Pacífico

La empresa del Ferrocarril al Pacífico es la que mayores daños ha recibido. El tren no puede pasar más allá del kilómetro 58, al Oeste de Concepción, punto en donde existe el daño más grande en la vía.

El ingeniero don Federico Gutiérrez, hace esfuerzos sobrehumanos por reparar la vía. Como éstos, llegan muchos datos desconsoladores de todas las regiones del país.

Hoy martes, el temporal ha arreciado en esta capital y el temor de nuevas desgracias, se acrecienta.

Siguen en Guatemala segando cabezas

Más carne para el patíbulo

Guatemala, 12 de octubre.

Hoy doce «Excelsior» dedicó una edición especial en homenaje a España; fué un verdadero éxito periodístico.

—Ayer a las ocho horas se reunió el Consejo de Guerra en la Comandancia de Armas durante todo el resto del día, continuando sus labores hasta las once de la noche, que dió a conocer sus resoluciones CONDENANDO A MUERTE a los señores J. Miguel Leal Asturias, señores Fernando y Federico Prado Hayán. Además a diez años de presidio a don Benito Cárcamo y a don Samuel Guevara; a cinco años de la misma pena, a don Celio Castro; a don Jorge García Granados, Nicolás Chocano Gómez a cuatro años, a don Gustavo Francisco a tres años. Fueron absueltos: don Nicolás Asturias, Guillermo Lovangio, José Alvarado, Oscar Rodríguez, Carlos Casares, Daniel Aguirre y Federico Carboneli. Todos son personas de importancia política y social.

—El Capitán Amador, poco antes de estallar la revolución conservadora de agosto último, por confesión y declara-

ciones, comprobó plenamente la culpabilidad de los condenados por el Consejo de Guerra. Las sentencias pasaron en consulta al Jefe de la Zona de Guerra, General Pacheco Quevedo. — «Excelsior».

Como se ve por el anterior telegrama, en la República de Guatemala se sigue derramando sangre, y sangre talvez inocente.

Las naciones civilizadas debieran interponer sus buenos oficios para que no se siga fusilando gente en aquellos lugares. Se reciente la cultura ante semejantes hechos, considerados hoy día como actos de barbarie.

Bien está que el Gobierno de Guatemala tenga sus razones políticas para asegurarse lo más que pueda, pero siempre que sea posible evitar esa terrible siega de cabezas, sería mejor. ¿No hay otros medios para que aquel Gobierno se asegure? Entendemos que le sobran recursos antes de resolverse por esas medidas extremas de implacable terror.

LA CRONICA PARLAMENTARIA

Había expectación

La sesión de ayer fué solemne.

Las barras nutridas; en unas, las izquierdas, ese público eterogéneo compuesto en su mayoría de trabajadores, que dan al agosto salón un tinte de democracia; en las otras, las derechas, el grupo de interesados en el negocio que se discutía.

Estaban, pues, por ambos grupos, los aplausos divididos. Nada más veleidoso que el público.

Al ídolo que silban hoy, lo aplauden mañana; y esto, donde se palpa más gráficamente, más objetivamente, es en los congresos.

Lo que sí es algo curioso y digno de observar, es que el público más numeroso siempre, es el de oposición. Y es que en repúblicas y monarquías, siempre es y será mayor el número de descontentos.

En cada Gobierno que llega al Poder, se opera este fenómeno: conforme se multiplican las ambiciones en los hombres, disminuye el número de enemigos del Gobierno.

Conclusión: después de las meriendas electorales, son muchos los convidados y poca el agua bendita.

En sesión permanente

Pero nos separábamos del tema que queremos desarrollar y no poco trabajo nos cuesta arrendar el lápiz; por vicio de contagio amanecemos hoy «verborreicos». Porque en honor a la verdad, los señores diputados estuvieron ayer derrochadores de erudición.

El asunto de las tierras tomó grandes proporciones y la opinión de la Cámara se dividió en dos tajos.

La balanza quedó oscilando y el fiel marcaba igual peso: diecisiete a favor de los contratos, y diecisiete en contra; para que se nos entienda mejor: diecisiete «contratistas» y diecisiete «anticontratistas». Y válgasenos la frase como medio de expresión nada más. No estamos de bromas para emplear el doble sentido.

Como el asunto se alargaba y la lucha era recia, el General Volio hizo moción para que se declarara sesión permanente hasta votar el asunto. La prueba era dolorosa hasta cierto punto, porque se sacrificaba la hora de comer, pero, había prisa por rematar ese negocio. Prisa iniciada por el Ejecutivo desde luego que mandó el estudio de eso en sesiones extraordinarias, cuando a nuestro ver, muy bien se podía haber discutido en sesiones ordinarias. ¿Tanto urgía la cosa? ¿Personas ocultas solocaron el asunto, reloj en mano? No lo sabemos, pero sobran motivos para suponerlo así.

El señor Representante Cortés, aludiendo el sentir de la

Prensa, acogió la moción, que fué aprobada, y pronto se desató la batalla de los discursos; menudearon los ataques y contraataques a los contratos y a manera de artillería gruesa tronaban los discursos del General Volio y del Licdo. Jiménez; la lucha parlamentaria estaba reñida en el sagrado recinto.

La Débacle

El público delirante ovacionó al General Volio, que en esta memorable jornada ha defendido gallardamente la tesis del pueblo. Y por esa humana veleidad de que hablábamos antes, abandonó al ídolo de ayer: al Licenciado Jiménez. Y es que en la vida cada hombre tiene su rato: don Ricardo pasó el suyo. Don Ricardo declina a cartas vistas y fuera de su discurso combativo contra el proyecto de la Caja de Conversión en que sí descolló como gran tribuno, no lo hemos vuelto a ver igual. O es que declina o es que ayer no estaba en terreno firme. Sería pedir mucho a la naturaleza que nos diera siempre las mismas energías y los mismos vigos y la misma clarividencia.

Cuando se procedió a la votación, hubo empate. El resultado causó sensación y desconcierto. ¿Qué virtud operó el milagro de empatar un asunto ya perdido para el pueblo desde luego que al rededor de los contratos está el fuerte apoyo de los intereses creados?

Ese milagro lo hizo la prensa independiente, la opinión pública y el valeroso defensor de la idea.

Solamente ese empate es un ruidoso triunfo moral para los opositores de los contratos y que muy justamente fueron ovacionados ayer.

Iniciado de nuevo el debate, el señor Presidente don Arturo Volio, con prisa inusitada abandonó la Presidencia y se fué a su curul de diputado a defender los contratos de tierras porque los pobrecillos se ahogaban y necesitaban urgentemente una inyección de oxígeno.

Adoptó la misma actitud el Licenciado Volio de la vez de la Guardia Civil.

Entretanto los partidarios de los contratos con la linterna de Dógenes buscaban el voto que debía decidir la cosa.

Había que conseguir ese voto aunque hubiera que sacarlo de las entrañas de la tierra.

En eso llegó el señor Representante Pinto y aquello fué la débacle.

El General Volio comprendió la cosa y como estratégico no quiso caer en aquello que tenía todas las apariencias de celada.

Fué cuando se rompió el quorum legal... De donde las dan las toman.

Duelo en Cartago

El domingo a las once de la noche, murió en la ciudad de Cartago la señora doña Nanifa de Fayard, dama estimable de origen Sirio.

Con tal motivo enviamos nuestra condolencia a sus hijos, Mary, Alfredo, Antonio, Luis, William y Gloria Fayard, a su esposo don Alejandro Fayard, a su señora madre doña María de Jalet.

Sociales y Personales

Procedente de Limón se encuentra en esta capital nuestro estimado amigo el Licenciado don Napoleón Valle. Le presentamos el más atento saludo.

De Heredia llegaron ayer las señoritas Esperanza Villalobos y Claudia Sánchez. Las saludamos.

Procedente de Alajuela estuvo el domingo entre nosotros el doctor don Viriato Figueredo.

Una ley vetada

El Congreso de El Salvador ha decretado una ley en la cual se prohíbe a los empleados públicos ocupar al mismo tiempo más de un empleo. El Presidente de esa R. pública hermana, al mismo tiempo, vetó esa ley. ¿Vendrá el resello de la Cámara?

Varios diputados visitan al Sr. Presidente de la República

Ayer, a las dos de la tarde, algunos diputados de Puntarenas y Guanacaste conferenciaron con don Jellio Acosta con el objeto de pedirle apoyo y ayuda para la construcción del Muelle de Puntarenas. El señor Presidente, según parece, está en el mejor y buena disposición para ayudarlos.

Funerales de don Narciso Esquivel Sáenz

A las 4 de la tarde de ayer se verificaron los funerales de don Narciso Esquivel Sáenz, saliendo el cortejo fúnebre, con grande y selecto acompañamiento, de la iglesia del Carmen.

LA PRENSA de nuevo envía su más sentido pésame a la viuda señora doña Dofilia González de Esquivel, a don Eladio Prado y señora, a la señora Ursula Esquivel, a don Juan Rafael Guier y señora, a don Aurelio Esquivel y señora, a don Claudio Esquivel y demás familia doliente.

Fallecimiento de don Frank Robles

En León falleció el caballero don Frank Robles Sasso, según noticias cablegráficas recibidas ayer. El señor Robles frisaba en los veintiocho años y en esta capital se había captado el aprecio y la simpatía de quienes le trataron.

Damos nuestra expresión de condolencia a don Elias Robles, a don Berthe Robles, a don David E. de Castro y señora y a don Abraham Sasso y señora.

Trabajadores para Honduras

Mañana saldrán de esta capital con rumbo a Honduras los hermanos Crespi quienes llevan trescientos trabajadores para aquel hermoso país. Todos los costarricenses van muy contentos y esperan hacerse en Honduras de bastantes dólares. Que Dios los acompañe, son que ¡nos más vivos deseca.



Muere Mr. Lordly

El caballero Mr. Lordly, muy apreciado y querido en esta capital, murió en la ciudad de Nueva York, después de breve enfermedad.

Al hermano del extinto, señor don H. S. Purdy y a la demás familia doliente presentamos nuestro pésame por tan sensible desgracia.

TEATROS

NACIONAL
«Carmen». En honor y Beneficio de Rhea Toniola.

VARIEDADES
«Las Tres Ilusiones».

TREBOL
«Lenguas Viperinas».

Mala luz

Como dos meses hace que la luz de arco que queda en el límite de Montes de Oca y esta capital, no se enciende. El señor Fiscal Municipal debiera ser un poco más activo y ver que ese servicio sea eficiente.

De Cartago

Próximamente se celebrará en esta ciudad la boda del caballero don Carlos Roldán Aguilar con la culta señorita Marta Guzmán G.

El apreciable doctor don Vicente Lechner obsequió con una fiesta a los alumnos del colegio de San Luis.

—Doña Marta Castro de Pérez guarda cama. Que mejore pronto, son nuestros deseos.

Corresponsal

Nuevo Médico

El sábado 7 de los corrientes, previa lectura de los atestados que lo acreditan como Médico Cirujano, fué incorporado en la Facultad de Medicina de esta República el joven nicaragüense don Pedro Jiménez O. Pertenece tal caballero a la buena sociedad de Masaya e hizo sus estudios en la Universidad de León, en donde se graduó.

Ultimamente trabajó el señor Jiménez con el doctor Debyale, famoso médico centroamericano.

Muchos triunfos deseamos al Dr. Jiménez, quien sabemos que en breve partirá para la región del Guanacaste a hacerse cargo de la Medicatura del Cantón de Filadelfia.

El precio de algunos comestibles

El arroz estaba hoy a \$ 32 el quintal y a \$ 0.35 la libra.

Los frijoles negros a \$ 1.50 el cuartillo, el maíz a \$ 0.76 la fanega, el café a \$ 42 el quintal y la manteca a \$ 80 el quintal. Como se ve estos artículos han bajado de precio.

Estimable enferma

Desde hace algunos días se encuentra enferma de algún cuidado, la estimable matrona doña Ascensión J. v. de Esquivel. Ojalá recupere pronto su perdida salud, la apreciable señora.

Cumplida excusa

Debido a que ayer no hubo fuerza eléctrica en nuestros talleres sino hasta muy tarde, «La Prensa» hubo de salir con bastante retraso y el servicio de los suscritores, sobre todo fué defectuoso.

Pedimos excusas por el involuntario retraso sufrido ayer, y esperamos que los lectores nos disculparán.

El temporal hace nuevos estragos

Hemos recibido esta mañana las noticias de Puntarenas. De nuevo, el temporal ha causado serios daños en la línea. Los derrumbes han seguido cayendo sobre el camino y algunas mejoras que se habían hecho en el Puente de la Barranca han resultado malas. Esta mañana, por algún tiempo, no corrieron los tranvías y no había fuerza eléctrica, pero como a las nueve de la mañana fue arreglada.

Los caminos carreteros de Grecia, nos comunican, están en muy mal estado por lo cual no vienen viveres al Mercado de Alajuela.

De Guatemala

Guatemala, 12. — Hoy 12 «Excelsior» dedica su edición en homenaje a España.

—Ayer a las ocho horas se reunió el Consejo de Guerra en la Comandancia de Armas durante todo el día, continuando hasta las once de la noche, que dió a conocer solución, condenando a muerte a J. Miguel Leal Asturias, Fernando y Federico Prado Ayar; Benéfico Cárcamo y Samuel Guevara a diez años de presidio, a Cecilio Castro a cinco años, a Jorge García Granados, Nicolás Chocano Gómez a cuatro años y a Gustavo Francisco Ja tres, absolviendo a Miguel Asturias, Guillermo Lovangio, José Alvarado, Oscar Rodríguez, Carlos Ceaes, Daniel Aguirre y Federico Carbaneli. Todos son personas de importancia.

El Capitán Amador, más antes que estallara la revolución conservadora de agosto por confesión y declaraciones, comprobó la culpabilidad de los condenados por el Consejo. Las sentencias pasaron en consulta al Jefe de la Zona de Guerra General Pacheco Quevedo.

EXCELSIOR

Salida de correos

El viernes próximo a las 7 30 se efectuará el despacho de correspondencia con destino a Sud América y Antillas, vía Cristóbal, por medio del vapor inglés «San Blas».

El próximo domingo a las 7 30 con destino a México, Australia, Nueva Zelanda, Nueva Caledonia, Tahiti, Hawaii, China, Japón, Filipinas, Alaska, San Francisco Calif., Los Angeles, San Diego, Kansas, San Luis, Chicago, Texas y Nueva Orleans; vía Habana y Cayo Hueso; Europa y Estados Unidos vía Nueva York, por medio del vapor estadounidense «Calamares».

SALIDA DE PAQUETES POSTALES

Panamá el jueves a las 14 hs.
Canal Zone « » « » « » « »
E.E. U.U. « » « » « » « »

San José, 16 de octubre de 1922.

BUSQUE LA PRENSA

DR. CONSTANTINO HERDOCIA
DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS
MEDICOY CIRUJANO

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

Horas de oficina de 10 a 11.30 y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades

Teléfono Númeo 143 — San José, Costa Rica

Directiva de la Compañía de Hidrocarburos

La Nueva Directiva de la Compañía de Hidrocarburos del Pacífico, quedó integrada así: Presidente, don Claudio González Rucavado, Tesorero, don Maximiliano Fischel, Primer y Segundo vocal, señores: Manuel y Carlos Goyenaga, Síndicos: don Gonzalo Quirós don Osvaldo Sasso y don Célmo Baltodano.

Enfermo

Desde hace días se encuentra postrado en cama nuestro estimable amigo don Ramón Aymerich, deseándole al mismo tiempo un pronto restablecimiento.

San Francisco de Asís

Con este título, nuestro compañero de labores don Carlos J. nesta, publica en «La Tribuna» de hoy su trabajo premiado con primer premio en el Concurso de los Padres Capuchinos.

El temblor de anoche

A las diez de la noche se sintió en esta capital un fuerte temblor que alarmó a algunas personas. En Alajuela, a la misma hora, se sintió bastante fuerte este movimiento sísmico.

Directiva del Club Internacional

Para el año de 1923 circula la siguiente papeleta que contiene los nombres de los caballeros que tal vez resulten electos para integrar la Directiva del año entrante:

Don Carlos María Jiménez, Presidente; Vicepresidente, don José María Soto Alfaro; Tesorero, don Ernesto Angulo; Secretario, don Santiago Escalante; Contador, don Ricardo Mora F.; Vocales: don Juan Dent, doctor don Elijos Rojas, don Tomás Guardia, don Ricardo J. nesta, don Rodrigo Soto, don Otilio Ulate, don Dionisio Facio y don Rafael Huete.

Fiesta en casa de don Gustavo Sánchez

En la casa del señor don Gustavo Sánchez y de su señora esposa, con motivo del cumpleaños de su hija Teresa, se verificó una fiesta a la cual concurrieron doña Celina de Sánchez, doña Luisa de Jiménez, doña Lucila de Matiz, Emma de Zegura, Herminia de Muñoz, Julia de Picado y María de Chinchilla, y las señoritas Amparo Zedón V., Clara Castro, Graciela Chinchilla, Flora Escribano, Regina Rojas, Amada Jiménez, Rita Ruiz, Luz Rodríguez, Hortensia Arce y Carmen Jiménez.

La Velada de Armando Zegrí

Estreno de una interesante película de industria chilena

En la velada cultural que Armando Zegrí prepara para los últimos días de la presente semana será estrenada una interesantísima película chilena titulada «El día del Ejército y la Marina». En esta cinta cinematográfica aparecen el actual Presidente de la República austral señor Arturo Alessandri y distinguidas personalidades políticas, militares y sociales de la nación hermana.

Como se sabe Armando Zegrí nos hablará de los escritores contemporáneos más representativos de Chile ilustrando su disertación con escogidas recitaciones de versos y proyecciones cinematográficas de los retratos de los autores tratados. La velada se llevará a efecto en colaboración de intelectualidades josefinas.

En todos círculos del público se nota gran interés por asistir a la velada que nos ocupa. Oportunamente daremos mayores detalles acerca del programa.

Notas y Noticias

Fué nombrado

Para Vice-Cónsul de Zurich, Suiza, fué nombrado el señor don Willi Grosch. Este servicio es ad honorem.

Salio aprobado

En La Gaceta salió aprobado el contrato celebrado entre el señor Gobernador de la provincia, en representación de la Municipalidad y el caballero don Enrique Ortiz Rivera; el contrato se refiere al establecimiento de una nueva empresa eléctrica en esta capital, publicado en campo aparte en el mismo periódico.

Nueva plaza

En el Departamento de Paquetes Postales y a propuesta del Jefe, fué creada la nueva plaza de guarda en aquella dependencia, con la dotación mensual de setenta colones.

Se nombró en ese puesto al señor Juan Soto Fernández.

Le aceptan la renuncia

Al señor Claudio Meneses Camaño le fué aceptada la renuncia como Subinspector de Hacienda de Parímina y se traslada a ese puesto al señor Horacio Elizondo Porrás a quien sustituirá como Jefe del Resguardo de Upalá, el señor Alberto Solera Cabezas.

Se nombra

El señor José Angel Jiménez, fué nombrado Cabo del Resguardo y Secretario del mismo en la Subinspección de Hacienda de Nicoya y Santa Cruz de Guanacaste, en sustitución del señor Alberto Solera Cabezas.

Album Social

El Dr. don Miguel Angel Velazquez salió para Limón.

—Para ese mismo puerto salió el señor Ingeniero don Francisco Mendiola.

—Completamente restablecida se encuentra la señorita Teresita Durán.

—También se encuentra completamente restablecido el joven don Víctor Guardia Uribe.

—Doña Berta Castro v. de Pattoni ha tenido una pequeña mejoría.

—Don Mariano Echeverría guarda cama.

—Don Carlos Silva salió para Puntarenas.

—El doctor don Luis P. Jiménez regresó de Turrialba.

—Don Enrique Echeverría sigue mejor.

También sigue mejor la señorita Angela Alvarado S.

—Don Juan Rafael Jiménez hijo se encuentra delicado de salud.

—Para Limón salió don Miguel Angel Lizano.

La India

Acaba de recibir y tiene a la venta CEBOLLA CANARIA rosada y amarilla TOMAS FERNANDEZ & HNO.



Herido de gravedad

De Siquirres trajeron a esta capital en el tren de Limón ayer en la tarde al señor Rafael Carpio, herido de gravedad, a consecuencia de unas pedradas que recibió en la cabeza.

En la ambulancia fué trasladado al Hospital.

Se alzó con el mandado

Don Gregorio Martínez mandó a uno de sus criados, con un paraguas y dinero para que le hiciera varias compras. Como pasaron dos días y el criado en referencia no volvió aparecer, don Gregorio puso la queja a la policía la cual lo capturó y lo metió entre rejas.

Sobre el embargo del vapor «Venezuela»

Entrevistados con el señor Alcalde Primero, le preguntamos si había visto un artículo inserto en «La Tribuna» del domingo último, en el cual el doctor Ramón Zelaya lo trata de cobarde y de falto de corazón por no haber despachado el embargo contra el vapor «Venezuela». El señor Alcalde nos manifestó que las apreciaciones del doctor Zelaya el público sabrá aquilatarlas, pues aunque se trate de un profesional su sistema desde antaño es insultar. El embargo no podía decretarse dentro de la sumaria, esto es, sin garantizar daños y perjuicios, porque sería un atentado sin nombre en perjuicio de una nave que circula protegida por una bandera extranjera; el señor Brenes nos indicó que el abogado a que referimos ha ido hasta las esferas gubernativas con resultado negativo a pedir que se le pongan cortapizas al vapor «Venezuela»; de modo que él no duda de haber resultado dentro de la equidad y el derecho al no ordenar un embargo que es facultativo del instructor nada más. Nos probó con el Código de Procedimientos Penales que la sumaria levantada únicamente por benevolencia, es absolutamente nula por contraerse a una especie supuestamente delictuosa ocurrida en alta mar en un barco extranjero, cuyos dueños viven en Ameterdam; el caso que se investiga en ese expediente no está contemplado en ninguno de los que autorizan la intervención de los funcionarios costarricenses. Artículos 29, 30, 31 y 32 íbidem.

Para París

El joven don Maximiliano Jiménez salió para París. Este apreciable joven ingresará en una Escuela de Bellas Artes.

Viajeros apreciables

Para los Estados Unidos salieron los caballeros don Santos Pastor y don Francisco Herrera. Un feliz viaje les deseamos a los queridos amigos.

Boda Aguilar-Castro

Ayer se verificó la boda del caballero don Moisés Aguilar con la señorita María Eulgracia Castro. A los nuevos esposos les deseamos mil venturas.

Baile en Heredia

Aoche, en casa de las señoritas Pacheco Ramírez, de la ciudad de Heredia, se verificó un baile en celebración del cumpleaños de la señorita Halys Pacheco.

Un numeroso grupo de bellas heredianas se entregaron a las delicias del baile durante varias horas, a los acordes de una buena orquesta. La alegría y la jovialidad fueron la nota sobresaliente del baile.

Enviamos nuestra felicitación a la señorita Halys y que pase muchos años más tan contenta como anoche.

Otro robo

Un sirviente en casa de doña Adela de Thomson, mientras ésta se hallaba ausente, abrió la gaveta de una cómoda y extrajo de ella un reloj. Cuando la señora regresó a la casa, envió al sirviente a un mandado y minutos después notó la falta del reloj. Entonces llamó un gendarme, quien se escondió en la casa y al regreso del ladrón, lo capturó. El reloj ya lo había vendido en \$ 3.00 a un desconocido según el mismo confesó.



★ ★ CALZADO SAUMA ★ ★
FUERTE ELEGANTE DURADERO



Rincón Literario

La India tiene a la venta, garantizadas por un año CAPAS PARA LLANTAS DE AUTOMOVIL todo tamaño TOMAS FERNANDEZ & HNO.



A consecuencia del temporal

El sábado en la tarde se derrumbó una pared del interior de una de las piezas de Peralta. En dicha pieza habita un señor Cárdenas en compañía de su señora y un niño hijo de ellos. Dice la señora que cuando ella vió la oscilación de la pared, se tiró a salvar al pequeño que dormía en una cuna que pegaba con la pared, y que estuvo a punto de ser aplastado por ella. Esas piezas que están en tan mal estado, constituyen un serio peligro para sus moradores, y deberían ser revisadas por el señor Ingeniero Municipal para que ordene demoler las que haya necesidad de ello.

Para México

Ayer partió para Limón, en donde se embarcará con rumbo a México, el joven don Santos Pastora b. Gran número de sus amigos y familiares estuvieron a despedirlo en la estación. Feliz viaje le deseamos.

El mes Racial y Continental

El siguiente es el resumen de las conferencias verificadas durante lo que va de este mes en la Escuela Porfirio Bienes, con el propósito de fundar el Panamericanismo y el culto a la raza indohispana. República de Chile, profesor don Lucas Raúl Chacón. Argentina, por el Director de la Biblioteca Pública, profesor don J. Joaquín García. México y su historia, por el periodista don Leonardo Montalbán. A través de Honduras, por el periodista don Otilio Ulate. El Perú, por el Ingeniero don José Balta. Paraguay, sus hombres, su historia y su cultura, por el profesor don Justo A. Facio. Salvador y Nicaragua, por el Director don Max Vargas. La conferencia del sábado la hizo el señor don Alejandro Aguilar Mora, sobre el Brasil, y estuvo notable. Para el 24 prepara la suya sobre Venezuela y Bolívar don Octavio Castro Saborío. Se anuncian otras disertaciones que, como las anteriores, son públicas.

Coloquio del enfermo y la nube

Esta nubecita blanca, leve y grácil, que va y viene por el aire azul, como una plumilla desprendida de las alas del Sol, se detiene sobre mí, y me dice con tono de reproche: —Van tres días que paso por aquí, a esta misma hora, y siempre le veo a usted ahí, echado en ese canapé, inmóvil, de cara al cielo, inerte, como si fuere un haz de leña. ¿No le da vergüenza? —Sí, nubecita; me da vergüenza, envidia y tristeza. Pero no me repundas; pregúntale a tu padre el Viento quién fui yo, y te contará que no hubo cima de montaña a que mis pies no se atrevieran; que rara vez la Aurora se alzó sin que yo la viera despertarse; que el Mar me confió muchos secretos de sus riberas y de sus lejanías; que el Sol no se ocultaba sin que yo, de pie sobre las riuas colinas, viera plegarse sus alas. Dudo que con tus alas vayas tan lejos como yo con mis pies, ni tan alto como alguna vez me alzó mi corazón. —¿Sí? ¿Y por qué ahora no se mueve? ¿No ve que se va a esmohecer y a paralizarse? ¿Por qué no viene conmigo? —¿Y a dónde vas tú ahora, nubecita? —Voy allá, donde se ve aquella montaña alta, allá en la más alta cresta de Los Andes. —¿Y a qué vas? ¿A pasear? —¿A pasear? Vaya. ¿Usted cree que yo vivo de ociosa? ¿No ha visto que paso todos los días a esta misma hora. Hago un viaje redondo, desde el mar, desde bien adentro del mar, donde empapo en agua mis cabellos, hasta la cima de la montaña, donde los enjugo. Con el agua que llevo así, se alimentan unas florecitas silvestres, que sin eso se morirían; porque allá no hay ríos, sólo rocas y piedras desoladas. —¿Y quién las sembró allá? —Un pájaro dejó caer la semilla en el hueco de una gran piedra; luego llevó la Brisa un poquito de tierra, y yo he cojido el cargo de regarlas. Pero sepa usted que es un viaje penoso; es cosa de volar cada día unas nueve o diez horas. —¿Y a qué horas piensas que llegarás? —Este día tengo que forzar el vuelo; he de llegar a las cinco y

media de la tarde, en punto; regar mis flores en seguida, y luego vestirme de fiesta. —¿Conque vas de fiesta, nubecita? ¿Y se puede saber?... —Sí, señor. El Sol nos tiene invitadas a varias amigas, para una exhibición de celajes. Ha de ser algo muy lindo. Al final, ha ofecido coronarnos con una guirnalda de flores de luz, de las que más le agradan a cada una. —¿Y cuáles vas a elegir tú? —Pues no sé todavía. ¿Qué le parece? ¿Me irán mejor unas rosas de oro, unas violetas de amatista, o unos cardos del zafiro? —Para tu veste blanco, y tu frente de nieve y tus cabellos de oro, gentil nubecita, yo escogería uno cardos celestes.... —¿Verdad? Creo que me vendrán muy bien; lástima que no venga usted y me viera. Con sólo subir a esas colinas próximas, en el arranque de la montaña, vería usted la fiesta. Le encantaría de seguro... —Sí, y más que todo, verte a ti, con tu guirnalda celeste...pero... no puedo andar, y además, tengo que hacer aquí un trabajo que nadie sino yo lo ha de hacer. —¿Usted? —Yo, nubecita. —Sí, estarse ahí e hado, como si fuera un haz de leña o un muñeco de paja. El oficio de todos los días. —Precisamente. —¿Y a eso llama trabajar? ¿No le da vergüenza? —Es que mi trabajo no requiere movimiento ninguno. —¿Pues qué? —Paciencia. —¿Paciencia? ¿Qué cosa es?... —Es lo que sirve para sufrir. Es una forma del valor. —No conozco... —Oye, nubecita, ¿nunca te ha sorprendido una tempestad, y te ha estrellado contra la cima de un monte, desgarrándote en las aristas de una roca? —¡Oh, sí! Y era terrible, terrible. —¿Y qué hicistes entonces? —¿Qué había de hacer? Gritar, llorar de dolor y de miedo. Daba cada grito que se oía por toda la montaña. —Pues bien, yo también fui sorprendido por una tempestad, y todas mis carnes han sido desgarradas y mis huesos quebrantados... y si me quejara, se oirían mis gritos más allá de la montaña y del mar... Pero no me quejo. —¿Pues qué hace? —Sufrir, callar y sonreír. —¿Y espera curarse no quejándose? —Espero, sí. —Y cuando se cure, ¿volverá a subir a las cumbres con pies tan ágiles y audaces como antes? —No; si sufro hasta el fin, y no desmayo; si el dolor no cambia en alaridos ni silencio y en maldiciones ni sonrisas, entonces ya de nada me servirán los pies, porque me transformaré en una nube, en una nubecita blanca, veloz y grácil como tú; y entonces volaremos juntos... La nubecita, conmovida, deja caer sobre mi frente dos leves gotitas, de las que empapan sus cabellos, y dice melancólicamente: —Me quedaría con usted unas horas, aunque perdiera la fiesta del Sol... Pero, ¿y mis flores?... ¿quién me las regaría?... ALBERTO MASFERRER

La vision optimista

LA DIGNIDAD La vida vale, en cuanto presta utilidad a los otros. Tenemos que sucumbir, en plena juventud, quien promete realizar grandes cosas. No tememos por el—«la muerte es una noche preñada de aurora—sino por quienes se quedan sin los frutos que era lógico esperar de un gran carácter, de un gran corazón, de una singular inteligencia. Si no hay méritos y virtudes, la existencia del prójimo no nos preocupa. Es comprensible. Tampoco nos desvela el que un casucho ruinoso se desmorone al fin. «¡Bah!—decimos—¡No servía para nada!» Pero si supiésemos que la Alhambra se había caído o el Museo del Louvre estaba ardiendo, con todas sus magníficas obras dentro, ¿qué angustia, qué horrible impresión no habríamos de recibir? ¿Por qué? Porque nos consta, aunque no hayamos contemplado las famosas maravillas, que ellas son deleite de los sentidos, factores de cultura. Nada es nacer y todo es vivir. Distinguímos de la «existencia vivida» la «existencia vegetativa». Vegetar, en el concepto que hasta el vulgo concede ya al vocablo, es hacer poco o nada digno, mientras ocupamos un espacio amplio o reducido del planeta. El árbol que sana la atmósfera y el vacilo que destruye los pulmones, son igualmente necesarios. ¿Son, en cambio necesarios todos los hombres? Es ser idealista, según Ingenieros, «vivir para los demás, nunca de los demás». ¿La dignidad de vivir! ¿Cuándo podremos proclamarla? MODESTIA UTILITARIA No he conocido hombre sin vanidad. Algunos, los más sencillos, tenían la vanidad de su modestia. Hay hombres que presumen de sabios, de valientes, de estudiosos, de despreocupados, de haraganes, de cínicos... La fauna humana es abigarrada y pintoresca. Sin duda, exteriorizar nuestro amor propio, es ya un rasgo de valentía. Porque parece que la superioridad, efectiva o supuesta, hierne profundamente el alma de los semejantes. Por el contrario, un falso sometimiento, da buenos resultados al que lo practica.

Decía un psicólogo que hay una modestia utilitaria que consiste en inclinarnos ante la vanidad de los que pueden hacernos algún favor. Esto explicaría curiosos fenómenos en la vida de las multitudes. Mientras a un gran literato no se le acata nunca—en tanto vive—a cualquier politiquero le brotan como hongos los turiferarios. Pero es claro: el escritor ¿qué puede dar, fuera de alguno que otro libro, a los admiradores? No vale la pena rendirle pletestas. En este caso, el sometimiento nos parece servil. Nos rebaja y achica. Nos rebelamos contra nosotros mismos: «Sin duda, la obra es buena. Pero ¿quién no dice que esas ideas no fueron tomadas de un libro extranjero?» En cuanto a los pensamientos del probombre influyente, esos ni se discuten. Se aceptan y se enalzan. Pueden ser magníficos, pero si no lo fueran, con un poco de «modestia utilitaria», comprendemos que jamás llegaríamos nosotros a exteriorizar nada semejante y ponderamos aunque sea en público: «¡Pero amigo, qué talento tiene usted!» Una frase de éstas, a veces, decide un porvenir. Los jó venes de ahora lo saben. Y practican un culto que empezando en un acto público o en un folleto, acaba en la burocracia, con lo que se ve hecha realidad, la aparente paradoja de Vauvenargues: «Siendo la vanidad la cosa más natural, hace, sin embargo, perder la naturalidad a muchos». VICENTE A. SALAVERRI

LOS PASAJES

Servicio de Café y Lonches

Casa de D. Fausto Calderón C., hacia el lado Norte de Mercado. Cuenta con Reservado y todos los elementos necesarios para prestar servicio y eficiente rápido.

Abierto desde las 6 a. m. hasta las 11 p. m.

Departamento de Anquilostomiasis

Hasta nuevo aviso, en el Departamento de Ankylostomiasis sólo se harán exámenes para la investigación de los huevos de ankylostomas. El examen y el tratamiento de los casos positivos son absolutamente gratuitos.

Tipos de cambio

New York.....	423 %
Londres.....	377 %
París.....	166 %
España.....	328 %
Italia.....	94 %
Suiza.....	397 %
Bélgica.....	159 %
Hamburgo.....	0005 cts. oro
Amsterdám.....	0,39 cts. oro

San José de Obre. 17 de 1922

El gran baile verificado en la residencia de don León Paéz

Muy concurrido y hermoso resultó el baile verificado en la residencia del caballero don León Paéz. Los salones de la casa del señor Paéz se encontraban bellamente adornados con palmas, luces y flores. Concurrieron las señoritas Anita Cañas, Luisa Moncada, Carmela Castro, Emilia Maduro, Claudia Soto, Margarita Salazar, Hortensia Echeverría, Dylia Sasso, Mariana Gagine, Carmen Brealy, Maritza Soto, Victoria Flores, Florita Ruiz, Sara Maduro, Flora Eduarte, Julieta González, Evangelina Salazar, Victoria Coronado, Florita González, Dora Martín, Margarita Ortiz, Lydia Guardiola, Luz Zeller, María Luisa Gallegos, Angélica Bustamante, Violeta Maduro, Marta Mora y Angela Esquivel.

Se recuerda a nuestros agentes la obligación en que están de enviar antes del día 15 de cada mes la liquidación de sus rectificaciones a las agencias.

Obsequiarémos una Victrola de \$ 200.00 en Noche Buena

A los socios de los Clubs "VICTOR"

Para tener derecho a este obsequio Ud., no tiene que pagar nada.

Pertenece a un "Club Victor"

Pida su acción hoy mismo a

PIZA E HIJCS

a sus agentes en provincias

Sobre mi palabra "Gets-It" curó mis CALLOS

En Todas Farmacias

Reinas y damas de un baile

Fueron proclamadas Reinas del Baile verificado en la residencia de don León Paéz del que en otra sección de este periódico habíamos, las señoritas Marta Mora y Hortensia Echeverría y damas de honor, las señoritas Sophie Fischel, Sara Maduro Gil, Estela Sáez y María Luisa Gallegos. A todas ellas, enviamos en esta ocasión perfumadas y matizadas flores de respeto y acatamiento.

Detenido

Antecoché fué detenido un individuo sospechoso que andaba vendiendo un saco de cebollas lleno de lodo. Parece que esas cebollas son de las mismas que se desaparecieron en una hortaliza que queda tras de la Penitenciaría.

De Cartago

Murió en esta ciudad la señorita Graciela Meneses Elizondo, después de corta enfermedad. A la familia doliente enviamos nuestro más sentido pésame. —Don Mario Pacheco y señora salieron para el campo. —De la capital regresaron don Victor Monge y señora. —Para San José salieron don Ramón Ortiz y señora.



Suscriba a La Prensa

TRAUBE

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas — Cervezas "Lager" grande y pequeña; Doble, grande y pequeña; Aguas minerales Kola Doble, Kola Champagne, Cre... Ginger-ale



PARA ESE MALESTAR, PEREZA Y SUEÑO DESPUES DE COMIDA NOME DIGESTOIDES

PÍDALO EN TODAS LAS BOTICAS

OBRAS EN VENTA EN LA

Imprenta y Librería FALCO & BORRASE

PASAJE CALDERON, FRENTE AL LADO N. DEL MERCADO APARTADO 638 - SAN JOSE - TELÉFONO 884

OBRAS EN VENTA

Biblioteca Domenech

Obras de Pío Baroja

TOMOS EMPASTADOS A \$ 1-50 Las cerzas del cementerio, Gabriel Miró. El espada Montes, Frank Harris. Jerusalén en Dalecarlia, Selma Lagerlof. La voz de las campanas, Carlos Dickens. El abismo, Carlos Dickens. Almas en pena, Bjornstjerne Bjornson. Quilolís, J. Jesús García. Fabla en Airon, J. Pérez Bojart. Hipólito en la Monaña, Mauricio Hewlett. Nerlo, Federico Mistral. Ansias de vida, Luis Q. Huertos. Nuestras hermanas, Henri I vedón. Culpa, W. Le Queux. Por la vida, J. Pous y Pagé. Las rocas blancas, Eduardo P. Jod. Su Majestad, Enrique Laveán. El caudero viviente, León Tolstoi. El refugio, Stevenson y Orbourne. Erotica, B. Morales San Martín. Relato de un nihilista, Antón Tchokor. El cupón falso, León Tolstoi. Del huerto provinciano, Gabriel Miró. Fausto, por Iván Turguenef. Balada, R. Sánchez Díaz. Juventud de Príncipe, W. Meyer Kolstomer, Conde León Tolstoi. Minnie, A. Lichtenberg. Juana, Joaquín Ruyra. El dragón de fuego, Jacinto Benavente. Ernestina, Prudencio Bertrana. Boda oficial, R. H. Savage. El hurto sabroso, José Carner. Rey en la tumba, Anthony Hope. El silencio, Eduardo Rod. Apuntes de un desconocido, Fedor Dostoyevsky, 2 t. El caso Leavenworth, A. K. Green, 2 t. El amor catódrico, G. Martínez Sierra. La enjuta, Victor Catalá. Dios salve a la Reina!, Allen Upward. La bella dormía en el bosque..., François de Nion. Rebeldía, Joaquín Dicenta.

CÉSAR O NADA..... \$ 4.00 AURORA ROJA..... 3.50 LA FERIA DE LOS INDISCRETOS..... 3.50 LAS TRAGEDIAS GROTESCAS..... 3.50 EL MUNDO ES ANSI..... 3.50 PARADOX, REY..... 3.50 LA RUTA DEL AVENTURERO..... 3.50 LOS CAMINOS DEL MUNDO..... 3.50 CON LA PLUMA Y CON EL SABLE..... 3.50 LOS RECURSOS DE LA ASTUCIA..... 3.50 EL ESCUADRÓN DEL BRIGANTE..... 3.50 EL MAYORAZGO DE LABRAS..... 1.50

LAS MEJORES POESIAS LIRICAS DE LOS MEJORES POETAS TOMOS A \$ 1-25 CADA UNO

Shelley : Shakespeare : Leopardi Verlaine : Heine : Wordsworth Teixeira d'Pascoas : Victor Hugo

Obras completas de B. Morales San Martín A \$ 4.00 el tomo El Ocaso del Hombre El Enigma de lo Imposible Tierra Levantina (2 tomos)

Obras de J. E. Rodó Motivos de Proteo..... \$ 5-00 El Camino de Paros..... 3-50 El Mirador de Próspero..... 5-00 Hombres de América..... 5-00 Ariel..... 2-50 El que vendrá..... 4-75

Lea Las Parábolas de Guyau Precio: \$ 1 25

Obras completas de W. Walter Atkinson A CINCO COLONES EL TOMO EMPASTADO

¡CONÓCETE! LAS FUERZAS OCULTAS. PSICOLOGIA DEL EXITO. LAS LEYES DEL PENSAMIENTO. ¡QUIERE, Y PODRAS! EL TRABAJO MENTAL.

Obras de Marden A CINCO COLONES EL TOMO EMPASTADO SIEMPRE ADELANTE EL EXITO COMERCIAL ABRIRSE PASO LA INICIACION EN LOS NEGOCIOS

Los grandes autores A CINCO COLONES EL TOMO EMPASTADO EL ROMANCIERO DEL CID LA ILIADA, Homero FAUSTO (2 tomos), Goethe EL BANDOLERO, T. de Molina ENTREMESSES, Cervantes EL BARBERO DE SEVILLA; BODAS DE FIGARO, Beaumarchais HAMLET; ROMEO Y JULIETA, Shakespeare EDIPO (trilogía), Sófocles AMADO HASTA EL PATIBULO, Jokai PILAR ABARCA, J. Llampayas

Tomos a 60 céntimos LAS CLASES JORNALERAS, Francisco Pi y Margall MISCELANEA FILOSOFICA, Voltaire LA PROPIEDAD, P. J. Proudhon CRITICA DEL CRISTIANISMO, F. Laurent TEMAS VARIOS, E. Benot EL HOMBRE Y LA TIERRA (fiagramentos), Eiseo Reclus LAS CIENCIAS HISTÓRICAS Y LAS CIENCIAS NATURALES, E. Renán y M. Berthelet CRITICA SOCIAL, Emilio Zola DE LOS JESUITAS, J. Michelet LA RELIGIOSA, Diderot

Ediciones Mínimas A 40 CENTIMOS TOMO Aguafuertes del Zoológico, C. Onelli. Lineas, Andrés Terzag. Meditaciones, M. Medina Betancort. Cartas Amatorias, Mariáua Alcoforado. Cuentos, Fray Mocho (José S. Alvarez). Crainquebille, Anatole France. Oenas, Guillermo Valencia. Poesias, Edmundo Montagne. Algunas paginas, Rem de Gourmont. Sus mejores cuentos, A. Montevardo. El sexto matrimonio de Barba Azu,

Obras Anatole France La azucena roja..... \$ 3-50 El crimen de un académico..... 3-50 El poyo de Santa Clara..... 3-50 Opiniones de Jerónimo Coignard..... 3-50 El figón de la reina Patoja..... 3-50 El maniquí de mimbre..... 3-50 El anillo de amatista..... 3-50 El olmo del paseo..... 3-50

Obras de H. Balzac A \$ 2.00 TOMO EMPASTADO La musa del departamento. Las rivalidades. El padre Goriot. César Birotteau. La casa de Nucingen. La casa del gato que pelotea. El contrato de matrimonio. Modesta Divión. La última encarnación de Vautrin. Los chuanas. Los Maranas. Luis Lambert. Juana la Paluda. Perverso de la Historia contemporánea. El dignatario de Arvis. El primo Pons. Un asunto tenebroso. La misa del ateo. La prima Bel. El cura de aldeas. Los Aldeanos. La investigación de lo absoluto. El hijo perdido. Sigustillas de la vida conyugal. Ornela Mironet. Eugenia Grandet. Petriella.



Noticias mundiales

El Príncipe Otto, el Rey de Hungría demorado BUDAPEST.—Los condes Zichy y Apponyi han notificado formalmente al Premier Bethlen que los realistas húngaros consideran al Príncipe Otto como ya coronado como sucesor del ex Emperador Carlos y que mefamente se demoró en asumir el poder. Bethlen les respondió que habían sido anulados todos los derechos y reclamos de los Habsburgos.

La defensa vinicultora MADRID.—El Gabinete decidió hoy enviar una comisión especial al próximo Congreso que ha de celebrarse en París para defender los intereses de los pueblos vinicultores contra las incauinaciones de los prohibicionistas que con su propaganda han dañado y aun podrían perjudicar mucho más a la industria vinícola.

También se decidió nombrar al ex-ministro señor Burgos Mazo para que represente al Gobierno en las fiestas de Huelva.

Las importaciones de trigo LOGROÑO.—El presidente de la Federación de los sindicatos agrícolas católicos, telegrafió al Gobierno pidiendo se anulara la anunciada importación de miles de toneladas de trigo de los Estados Unidos. Le contestó el presidente del Consejo declarando que el Gobierno no intentaba permitir importaciones de esta clase.

MADRID.—El general Bargoutte ha declarado que ha venido a España, principalmente para discutir con el gobierno los planes políticos que se han de seguir en Marruecos, creyendo que el momento presente es el más oportuno para ello. Considera que la acción militar en Alhucemas es la más apropiada para rendir finalmente a los rebeldes.

Declara que la sumisión del Raisuli es completa y que la repatriación parcial de las tropas puede continuar debido a la confianza en la situación marroquí. Según despachos de Melilla, las autoridades francesas en Ujda, arrestaron al súbdito español Isidro Cagigas, por razones que se desconocen.

Los planes mauristas MADRID.—El grupo político de Maura está haciendo preparativos para la próxima sesión parlamentaria, que ha sido convocada para la reorganización del partido.

El programa de este mes incluye la definición de la política reactiva a las finanzas nacionales en la cuestión de Marruecos, la reforma electoral, el voto para mujeres y la representación proporcional.

Otros temas de discusión comprenden: la situación internacional de España; la cuestión de la reforma de la propiedad territorial, la cuestión militar, el desarrollo de la producción de España y el problema social.

La Casa de América Vascongada BILBAO.—La diputación de Vizcaya ha recibido peticiones firmadas por personajes de gran influencia proponiendo fundar una Ca. de América para las provincias vascongadas. Los firmantes se fijan en que la América Hispana posee enormes riquezas en materias primas ofreciendo por lo tanto grandes oportunidades para desarrollar el comercio y la industria. Opinan que las provincias vascas debían organizar una institución para facilitar los intercambios entre América y España. Se está haciendo una fuerte propaganda en toda la región vasca a favor de la proposición.

Curioso caso en S. Fco. de Guadalupe Ayer tarde fué encontrada una gata en un rastrojo situado en la jurisdicción de San Francisco de Guadalupe, dándole calor a dos docenas de huevos de gallina. Parece que ya habían nacido varios pollitos y la gata los mimaba y acariciaba con solicitud. Algunos vecinos nos manifiestan que es posible que la gata haya cuidado por varias semanas de esta nidada pues durante mucho tiempo la habían visto echar en el nido del curioso hallazgo.

El día de la raza

GRANADA.—Entre las festividades para la celebración del Día de la Raza, se considera un Concurso Literario sobre obras relacionadas con la participación que le cupo a Granada en el desarrollo de América, así como a las relaciones entre Granada y América, desde el descubrimiento de ésta.

En todas las escuelas se conmemorará la fiesta el 11 de octubre y el 12 tendrá lugar una gran ceremonia religiosa en la capilla de los reyes católicos, a la que concurrirán los miembros municipales, los centros universitarios y diversas autoridades. Tendrá lugar después, una recepción en el Ayuntamiento y la ciudad será brillantemente iluminada.

La repatriación de tropas MADRID.—El general Bargoutte pide que se permita la repatriación de las tropas, según sugiere en un largo despacho.

Dice que ha consultado con los generales del frente y que está convencido de que la medida puede adoptarse sin riesgo alguno. Aconseja que el embarque se inicie el 10, con las tropas de la región de Larache, y que a éstas sigan las de Ceuta y Melilla.

Se accede a la repatriación

MADRID.—El ministro de la Guerra ha telegrafiado al Comisionado en Marruecos, concediéndole permiso para repatriar gran número de tropas en Marruecos.

Dice el ministro que ese paso se da con la convicción de que la repatriación ordenada no perjudicará la situación militar y que será de grandes ventajas para la nación. El ministro autoriza al general Bargoutte a que proceda inmediatamente a disponer las medidas consecuentes.

La India Tenemos recomendación de vender S AS PAILD Oo TOMAS FERNANDEZ & HNO.

La España Martínez & Co.

Acabamos de recibir las famosas harinas "España" y "Almirante" PRECIOS BARATISIMOS Teléfono 756 - Apartado 211 - SAN JOSÉ

Don Victor Manuel Brenes Boda Tatembach-Iglesias

El 24 de los corrientes, a las 8 p. m., se verificará en esta capital la ceremonia matrimonial del señor Conde de Tatembach con la gentil señorita Luisa Iglesias. Por la ventura de los futuros contrayentes hacemos fervientes votos.

Un artículo raro Gabry Rivas, literato nicaragüense, escribe un artículo bastante raro sobre Rubén Darío. Lo insulta, lo alaba, lo desprestigia y lo enaltece. Es una desgracia, a la verdad, que ciertos escritores de escaso valer escriban sobre los grandes hombres muertos.

Próxima boda

En la ciudad de Cartago, el 18 de los corrientes, se verificará la ceremonia matrimonial del caballero don Rafael Angel Gutiérrez con la gentil señorita Graciela Leandro.

Ei camino a Guadalupe

Con motivo de una nota que salió publicada en este diario en que se hablaba del pésimo estado del camino que conduce a Guadalupe, varios vecinos de ese importante lugar, celebrarán una reunión con el objeto de iniciar una campaña firme para componer lo más pronto posible dicho camino. Ojalá los progresistas guadalupanos inicien pronto estos trabajos.

Día de fiesta

Ayer en el hogar muy estimable de don Efraín Artavia y su señora doña Sara H. de Artavia se dió cita toda la sociedad infantil para celebrar el cumpleaños de sus niños Alicia y Jorge. Con tal motivo sus amorosos pa.ás hicieron derroche de atenciones y esplendores para sus convidados.

AVENA para bestias, afrecho de trigo y pienso acaba de recibir LA INDIA Tomás Fernández & Hermano Apartado 614 - Teléfono 198

United Fruit Company SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor TOLOA que llegará a puerto Limón el jueves 13 de los corrientes, los vapores ULUA, CALAMARES, PASTORES y TOLOA, harán el servicio entre Nueva York y Limón zarpando los días domingo directamente para Nueva York vía Habana, Cuba. Con el vapor CAMITO de la ELDERS Y FYFFES LTD. que saldrá de Limón el 13 de los corrientes quedará restablecido el servicio quincenal, de Limón a Bristol, vía Cristobal y Kingston. Los vapores SAN BLAS, SAN GIL, SAN BENITO y SAN BRUNO harán el servicio regular entre Puerto Limon y Boston. Estos vapores, en combinación con los de la Elders y Fyffes Ltd, harán el servicio semanal de Limon a Cristobal, zarpando los viernes en la tarde, a partir del viernes 13 del presente mes. Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limon y San José o a los sub-Agentes Sasso & Pirie Sucs., en San José.

G. P. CHITTENDEN ADMINISTRADOR

San José, octubre 9 de 1922.

VERME-OL MATA LAS LOMBRICES Saba e YERBABUENA BOTICA ORIENTAL

De Administración Deseosa la Administración de LA PERSNA de normalizar todas sus operaciones, espera que los antiguos agentes de este periódico que más abajo citamos, se sirvan saldar los débitos atrasados que tienen pendientes con la Empresa.

Guápiles..... Juan J. Valenciano Santa Ana..... Abelardo Chavarría Vuélta de Jorco. Blas García Filadelfia..... Casimiro Carmona Bolsón..... Melitón Duarte

El Administrador La India tiene gran existencia en su bodega de CAFE BENEFICIADO de 1a., 2a. y 3a. clase TOMAS FERNANDEZ & HNO.

